

## Funcionará en el partido de Tres de Febrero

El proyecto, presentado hace casi dos años por el diputado Lorenzo Pepe, fue aprobado hace un mes en el Parlamento. La casa de educación superior, que comenzará sus actividades en 1997, dictará carreras

de rápida inserción laboral. Comercio exterior, ingeniería en sistemas de información, ecología y preservación ambiental, serán algunas de las opciones que ofrecerá en una primera etapa

### Perfil del municipio

- ▶ **Población:** 450.000 habitantes aproximadamente.
- ▶ **Localidades comprendidas:** Caseros, Loma Hermosa, José Ingenieros, Saenz Peña, Villa Raffo, Santos Lugares, Lomas del Palomar, Ciudadela, Ejército de los Andes, Martín Coronado, Villa Bosch y Pablo Podestá.
- ▶ **Estudiantes en el nivel medio:** Casi 55.000
- ▶ **Alumnos que podrían inscribirse en la universidad en una primera etapa:** Según estudios realizados, más de 4.000

**L**egar al despacho del diputado Justicialista Lorenzo Pepe no resulta nada fácil. Para lograrlo se necesita la ayuda de algún habitué del Palacio Legislativo que conozca los secretos de la complicada geografía del lugar.

Pero, una vez en la oficina, tampoco es sencillo abordar directamente el tema que originó el encuentro: sus anécdotas y comentarios se repiten y la charla se diluye en temas impensados, hasta el momento en que llega el café y todo retorna al carril de la formalidad.

La reciente aprobación del proyecto de ley que habilita la creación de la Universidad Nacional de Tres de Febrero se transforma entonces en el eje de la conversación, y comienza a explicar con pasión los pormenores de esta propuesta.

"En verdad, fueron 20 meses de trabajo intenso tanto en la Cámara de Diputados como en el Senado, pero hoy puedo decir con gran satisfacción que esta vieja aspiración de la comunidad educativa del partido empieza a hacerse realidad", subraya confiado.

Desde aquel 7 de octubre de 1993, cuando fue presentado ante el Poder Legislativo, el proyecto gestado por Pepe y su equipo de colaboradores -Alejandro Santa, Ricardo Bencardini y Jorge Napp, entre otros-, recorrió las comisiones de Educación y Presupuesto y Hacienda de ambas cámaras, hasta lograr su aprobación definitiva el pasado 7 de junio.

#### ▶ El traslado

-Como hombre del partido de Tres de Febrero, usted debe estar al tanto de las necesidades y aspiraciones de la gente de la zona. ¿Cuál fue el indicio más claro sobre la necesidad de crear una universidad?

-Lo que ocurre es que el nuestro es un municipio con más de 450.000 habitantes, muy populoso, con mucha gente trabajadora, pero también con bolsones de pobreza. Por eso es que el mayor problema que reflejaban los chicos del nivel medio cuando se los consultaba era la imposibilidad de viajar a las facultades de la UBA, de La Matanza o San Martín para poder seguir estudiando.

No hay que olvidarse del elevado costo que representa el traslado para los grupos familiares, sobre todo si hay un par de hermanos que estudian.

# Autorizan otra universidad en el conurbano



Para el diputado Pepe, "esta no va a ser una universidad más. Dictará carreras cortas y específicas pensadas en función de las necesidades del partido"

-¿Qué carreras cree que pueden llegar a tener mayor aceptación?

-Para dar respuesta a este aspecto y acercar una solución real a los vecinos, con el apoyo de los directores y docentes de las escuelas locales organizamos un censo que abarcó a más de 300 alumnos. A ellos les preguntamos sobre sus preferencias a la hora de elegir una profesión y nos encontramos con la grata sorpresa de que no optaron por carreras tradicionales como medicina o abogacía, sino que prefirieron estudios cortos de rápida inserción laboral.

#### ▶ Demandas

Contando con ese antecedente, sus asesores diseñaron un proyecto pedagógico que incluye la creación de cuatro facultades que dictarán carreras con títulos intermedios (ver recuadro).

En un primer período se brindarán estudios relacionados con la preservación del medio ambiente, el comercio exterior y los sistemas informáticos.

"Y además incluiremos la carrera de mecánica automotriz y de aviación, ya que en el partido existe una demanda en estos campos debido a la presencia de la firma Sevel y de la Escuela de Aviación de El Palomar", agrega el legislador.

Días atrás, Pepe se entrevistó con el ministro de Cultura y Educación, Jorge Rodríguez, quien avaló la iniciativa y pronosticó la puesta en marcha de las actividades educativas en 1997, una vez que sea designado el nuevo rector-normalizador.

"Los fondos saldrán del presupuesto nacional y recién podrán ser tratados por el Parlamento el año que viene", admite nuestro entrevistado. "Pero esta iniciativa ya está en camino y no hay nada que la detenga" ●

## Cuestionamiento a algunos sectores

**E**l diputado Pepe no pierde la compostura en ningún momento de la charla, pero -evidentemente- hay temas que le molestan. Y mucho. Uno de ellos es la resistencia que muestran algunos sectores del Gobierno y de la sociedad a la creación de nuevas universidades.

"Hay mucha gente que se pregunta para qué las queremos y no se dan cuenta de que ese cuestionamiento es claramente contradictorio con el mensaje oficial. Hace seis meses, desde el Poder Ejecutivo para abajo, todo el mundo le planteó a la sociedad que nuestros educandos eran mediocres y que nuestros educadores eran regulares", asegura el legislador. Así mismo, puntualizó: "Y resulta que ahora, cuando estamos por crear una casa de esta naturaleza, nos sa-

len con que no se tienen los medios necesarios para llevar adelante las propuestas".

También acotó que "acá hubo un trabajo muy serio. No fue, como dijo algún colega suyo, un rápido trámite de no más de cinco minutos (haciendo referencia al tiempo que demandó la aprobación del proyecto en la Cámara de Senadores). Fueron casi dos años de lucha".

#### ▶ Respuesta

"Todo esto me pone mal, pero siempre tengo presente las palabras de Antonio Cafiero cuando argumentó que ahora, con estas dos nuevas universidades -Lanús y Tres de Febrero-, cubrimos en el cordón del Gran Buenos Aires una red de casas de altos estudios que le harán mucho bien a la sociedad del futuro" ●

### El proyecto pedagógico incluye:

Unidad académica	Carreras
▶ Facultad de Biología y Ciencias Afines	Licenciatura en ecología y preservación ambiental (*); Licenciatura en epidemiología y prevención en salud (*)
▶ Facultad de Ingeniería en Informática	Ingeniería en sistemas de información (*)
▶ Facultad de Economía y Ciencias Afines	Analista de mercado y especialista laboral; Licenciatura en servicios bancarios y Licenciatura en comercio exterior
▶ Facultad de Tecnología	Licenciatura en industria alimentaria (*); Licenciatura en matricería; Mecánica (de automotores, aviación y maquinarias industriales)

(\*) Carreras con títulos intermedios.